
 

COMPTE-RENDU DU BUREAU du CONSEIL DE QUARTIER 

« ALOUETTE NORD - GRANDE BRUERE » 
Du 14/03/2023 

Présents : 16  
Excusés : 3 

 

 ORDRE DU JOUR :  

• Accueil des nouveaux membres inscrits.  

• Retour sur la plénière.  

• Retour sur le compte-rendu précédent.  

• Mise à jour des Commissions.  

• Point sur le projet d’aménagement du square de la Longère.  

• Point sur le projet d’aménagement du square Mabilat.  

• Retour sur la déambulation réalisée rues de Vouvray et de Bourgueil sur la problématique 
de circulation.  

• Information sur la mise en sens unique, à titre d’essai, de l’allée des Grands Chênes et de 
l’allée Fleurie.  

 
- Retour sur la plénière.  

Des membres du bureau n’ayant pas eu d’invitations n’ont pu y être présents. Une mise à jour 
sera faite des listes de diffusion. 

 

- Retour sur le compte-rendu précédent.  

VOIRIE/ESPACES VERTS 

Numéro / Nom 
de rue  

Nature du problème  Proposition  Retour des 
services  

Rue de la Croix 
Porchette  

Une partie de la rue a été rénovée, 
l’autre non. Au carrefour avec la 
rue Albert Camus jusqu’à la rue de 
Cherisy, les trottoirs sont 
dégradés  

Reprise de la voirie dans la 
continuité sur les 130 m 
restants 

Ces travaux sont 
prévus mais pas en 
2023. Cette portion 
est inscrite dans le 
Plan Pluriannuel 
d'Investissement et 
le coût de ces 
travaux est important 
car il convient de 
revoir les réseaux au 
préalable. 

Rue de Cherisy Près de la rue du petit pas d’âne, 
présence de logos vélo au sol 
portant à confusion sur la 
présence d’une piste cyclable sur 
le trottoir. 

Demande d’effacement du 
dessin.  

Réponse au 
prochain bureau 

Rue de Cherisy Le nouveau dos d’âne n’est pas 
conforme, trop haut et abrupte. 
Nombreuses traces de frottement, 
difficile à passer à 30 sans abimer 
sa voiture. L’utilité de ce dos d’âne 
sur cette zone interroge (problème 
d’inondation ?) 

Les services techniques 
répondent que la hauteur est 
de 11cm et qu’il est donc 
dans les normes. En 
séance, la norme AFNOR 
NF P98-300 de juin 1994 a 
été rappelé et précise que la 
hauteur ne doit pas 
dépasser 10cm de hauteur. 
Il est demandé de revoir ce 
dos d’âne afin de l’adoucir. 
 

Réponse au 
prochain bureau 



rue de Cherisy Le nouvel aménagement de la 
rue, près de l’intersection avec 
l’allée de Montlouis est 
problématique et source de 
conflit entre automobilistes. En 
effet, la priorité à droite ne peut 
être respecté avec un 
aménagement voiture rendant la 
chaussée à sens unique. Une 
voiture engagée bloque alors la 
voie du véhicule. 

  

Allée 
Fleurie 

Les riverains souhaitent des 
précisions sur ce qui est attendu 
d’eux sur les travaux 
d’assainissement. 

Demande d’éclaircir les 
étapes dans les démarches 
de mise en conformité du 
réseau d’eaux pluviales  

56 maisons 
concernés - 25 
branchements 
d'assainissement 
privatifs sont non 
conformes. Les 
études sont toujours 
en cours et les 
riverains sont 
directement informés 
par le service du 
Cycle de l'eau de 
Tours Métropole. 

Allée 
Fleurie 

Problématique de stationnement Il est demandé un test de 
mise en sens unique 

Test à compter du 
16 mars 

Allée 
des 
grands 
Chêne 

Non prise en compte de la 
demande de suppression du 
ramassage des feuilles afin de les 
disposer au pied des chênes. Le 
constat est fait que les feuilles ont 
été ramassées et évacuées. 

Demande d’explication sur 
la non prise en compte de la 
demande du bureau 
pourtant validée. 

Projet de ganivelles 
en pied d'arbres 
validé. Il devrait être 
mis en œuvre à l'été 
pour un compostage 
à l'automne 
prochain. 

Grande Bruère  Problématique de passage de 
poids lourd 

Il est demandé la pose 
d’interdiction au + de 3,5T, 
sauf desserte locale. 

Panneaux 
d'interdiction en 
commande, pose, 
dès réception.  

Rue de 
Vouvray/ rue de 
Bourgueil  

Trafic important Réflexion globale à mener 
sur le flux de circulation. 
Sens unique à étudier. 

Une déambulation a 
eu lieu début mars. 
Les services vont 
étudier les 
propositions. 

Longère des 
Grands Chênes 

Marquage jaune effacé Demande d’une remise en 
état de la peinture jaune 

Réponse au 
prochain bureau 

Au carrefour 
l’allée Fleurie, 
de la rue 
Lachenal et rue 
Lionel Terray 

Manque un passage pour piétons Il est demandé la création 
d’un passage piétons à ce 
carrefour 

Réponse au 
prochain bureau 

rue de Bourgueil Problème de sécurité. 
 

Il est demandé la restriction 
de stationnement au niveau 
de l’alternance 

Réponse au 
prochain bureau 

Rue de la Croix 
Porchette et de 
la rue St Etienne 

Non-respect des Stops Il est demande des contrôles 
par la Police municipale 
avec une planification visant 
à faire respecter les arrêts 
aux stops idéalement le 
matin entre 7H et 9H en 
semaine courant avril et mai. 
Un retour sur le nombre de 
verbalisés par les services 
est demandé.  

Réponse au 
prochain bureau 



 

- Mise à jour des Commissions.  

• Commission n°1 : Espace Vert / Environnement 

• Commissions n°2 : Fusion adoptée des commissions Sécurité / Loisirs, Cultures, Bien vivre 
ensemble. 
Un mail sera adressé par Madame PITOU pour communiquer sur les membres des 
commissions. 

 

- Point sur le projet d’aménagement du square de la longère : Repoussé : 

Suite à l’aménagement foncier lancé qui aura un impact fort sur l’utilisation possible de ce 
square, il a été décidé de repousser ce projet d’aménagement afin d’identifier les besoins de la 
population du futur immeuble bâti dans le secteur de l’église. 

 

- Point sur le projet d’aménagement du square Mabilat : Priorisé 

Cependant la Vue d’artiste, avec un projet très ambitieux et des espaces différentiés occupant 
l’ensemble du square, présentée en séance, ne correspond pas aux souhaits recueillis lors de 
la réunion de concertation avec les riverains fin 2022. 

L’aménagement du square semble être une réussite avec : 

➢ Des aménagements regroupés mais différenciés permettant à un parent d’enfants d’âges 
différents de conserver la vue sur les enfants. 

➢ Des portes à fermetures automatiques (élastique/groom). 
➢ Une diversité de jeux. 

 
- Questions diverses 

• Validation de la mise à disposition de Boites à livres :  
• Aménagement complémentaire au giratoire des Quatre Bornes 

• Aménagement du Noble Joué : Remarque sur le manque de participants. 

• Sur la planification des travaux : Les membres du bureau avait remonté lors du précédent 
bureau de décembre, qu’ils souhaitaient obtenir la planification des travaux de voiries et 
d’aménagements afin d’acquérir la connaissance des chantiers. La demande a été 
adressée auprès de Monsieur Lionel AUDIGER. Un planning sera fourni pour le prochain 
conseil de bureau. Il a été proposé une intervention de Mr AUDIGER au sein d’un 
prochain conseil de quartier. 

• Déambulation prévue d’une commission le 01 avril à 10H00 
 
JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations, appeler directement Joué proximité au  
02 47 39 71 26 

 

Date du prochain bureau :  
19 Juin 2023 à 19 H 

 
 
 

Mme Marie-Thérèse LEBLEU  
 
 
 
 
 

 


